

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.542

Segovia.—Jueves 18 de Noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

Las ingentes cantidades de material bélico capturado por los nacionales en tierra y en el mar

la ayuda franco-soviética a los rojos, según el testimonio de un periodista francés

Intercambio de agentes entre España e Inglaterra

Se ha podido observar la excelente impresión que ha producido, no sólo en la España liberada del marxismo, sino también entre la gente sensata de Inglaterra, que es la mayoría de este gran país y en las naciones amigas de las nuestras, el acuerdo del intercambio de agentes entre nuestra Patria y el Reino Unido que sirvan los respectivos intereses.

Esta determinación de la Gran Bretaña y de la España nacional contribuye a mantener el equilibrio europeo, por lo que no es extraño que en los medios internacionales, a quienes interesa que aquél se sostenga haya producido inmejorable efecto esta prueba de comprensión, que acerca al Gobierno de Franco hace patente el Gabinete inglés y que constituye el principio o el primer paso que da para la normalidad de relaciones diplomáticas entre ambos Estados.

Así lo dice el texto de la nota española estableciendo ese intercambio de agentes, porque en ella se acepta «a título transitorio como trámite previo a que dichas relaciones queden establecidas en su integridad».

Por eso no nos produce asombro que ante tal perspectiva se exteriorice una impresión de alarma y desagrado en los focos de la revolución mundial. Es lógico que éstos repudien la orientación que da, en el sentido expuesto, a la política exterior el Gobierno de Mr. Chamberlain, el cual desde que ocupa el cargo de primer ministro de S. M. británica, se atiene a las realidades que desvanecen las ficciones ideológicas.

Una demostración plena de lo que dejamos expuesto es el discurso pronunciado por Mr. Chamberlain en la noche del día 9 de este mes, en el Guild-Hall. Con una claridad meridiana declaró el primer ministro inglés, después de confirmar la debilidad de la Sociedad de Naciones, lo conveniente que es establecer relaciones entre los diferentes pueblos sobre una base de mutua comprensión amistosa, compatible con los métodos de Gobierno interiores de cada uno de aquellos.

La paz de Europa se mantiene mejor con las discusiones discretas que con las conferencias públicas. Esta convicción irrefragable es la que inspira ahora, en asuntos exteriores, al Gobierno inglés, como lo indica la actitud de Mr. Eden en el Parlamento de Westminster que, hablando de la guerra de España, dijo, contestando a un diputado laborista, que sería difícil encontrar un precedente histórico, en el que la concesión de la beligerancia se haya retrasado tanto como se hace actualmente con los nacionales españoles.

He aquí, por tanto, un camino fácil y llano para que la España nacional se entienda con quienes se expresan de un modo tan razonable. La inteligencia, pues, entre el Gobierno de Franco y el inglés no se presenta difícil y así no es aventurado el pronosticar que esos agentes que se han nombrado entre España e Inglaterra, además de desempeñar funciones económicas más amplias, en el orden político, prepararán el ambiente para que, en un momento propicio, sean reemplazados por misiones diplomáticas que impliquen el reconocimiento de «jure» del Gobierno del Generalísimo Franco, nuestro glorioso Caudillo.

El Gobierno húngaro y la España nacional

Salamanca, 17 (11 n.).—El ministro del Exterior húngaro, señor Kánya, comunicó hoy por escrito a la Cámara de los diputados, contestando a una interpelación que le fué hecha respecto al reconocimiento del general Franco, que el Gobierno de Hungría se había puesto ya en contacto, desde el mes de Septiembre pasado, con el representante del general Franco en Budapest, don Carlos Arcos, conde de Bailén.

AMAR A ESPAÑA ES SERVIRLA BIEN. COLABORA EN LA REQUISITA DE CHATARRA OFRECIENDO TU DONATIVO

Una patraña más

Se ha dado, desde Barcelona, la noticia de que un barco inglés había sido atacado días atrás por un avión nacional en el Mediterráneo. No ya por la inexactitud que toda aseveración de este carácter implicaría, sino por el origen de semejante información, en todo caso habría que rechazarla de antemano, sin miedo a equivocarse.

Sólo patrañas y supercherías pueden venir de allá y, en efecto, ahora han lanzado los rojos de Barcelona un bulo más, previamente envenenado, naturalmente. Se trata del vapor inglés «Cardium», que hacía el recorrido de Ibiza a Alicante, y cuyo capitán no pudo por menos de informar a los buques ingleses del servicio de patrullas que un aeroplano de nacionalidad desconocida había volado sobre aquél.

El propio capitán del «Cardium» ha desmentido categóricamente la noticia de ese supuesto ataque aéreo. Lo cierto es lo anteriormente transcrito, y para más cabal refrendo de la auténtica verdad y versión, el Almirantazgo ha confirmado que carece en absoluto de fundamento la noticia propalada desde Barcelona por los desalmados de siempre.

Conste, pues, que la mentira sigue siendo, y cada vez más, el arma preferida por los rojos, ya que para manejar el embuste creen que les basta con la osadía. Pero no. La verdad pone siempre las cosas en su punto, y también en este terreno prevalece nuestra razón.

Las 2.000 detenciones practicadas en Murcia y el supuesto complot fascista

Dice el gobernador que el movimiento debía estallar este mes. La organización tenía ramificaciones en pueblos importantes

Con relación a la noticia que hicimos pública ayer sobre la detención de 2.000 personas de derechas en Murcia a consecuencia del descubrimiento de un supuesto complot, se conocen interesantes pormenores.

El gobernador de dicha ciudad roja reunió en su despacho a los periodistas, para darles cuenta de haber sido descubierto un amplio complot de significación fascista, que teniendo su centro en la capital, se hallaba muy extendido por la mayoría de los pueblos importantes de la provincia.

El comisario-jefe de Policía, con agentes a sus órdenes—dijo—ha realizado un importantísimo servicio, descubriendo peligrosos manejos de la llamada «quinta columna», que en sus primeras actuaciones ha sido exterminada.

En la capital funcionaba una numerosa organización de Falange Española que contaba con gran cantidad de afiliados, constituyendo escuadras al mando de sus respectivos jefes, que distinguían a esas agrupaciones con los nombres de significados fascistas muertos antes del movimiento revolucionario.

Las reuniones clandestinas que celebraban, tenían lugar en los locales de un acreditado comercio de la ciudad y a ellas asistían los dirigentes

de la organización, en la que figuraban estudiantes, industriales, comerciantes, médicos, abogados, profesores de Universidad e Instituto y algunas mujeres, que desempeñaban los cargos de más responsabilidad.

Se han practicado registros domiciliarios, habiéndose incautado la Policía de gran cantidad de armas de todas las clases, incluso de una ametralladora y de numerosas bombas de mano. También se han podido recoger importantes cantidades de dinero, joyas y objetos de mucho valor artístico.

La organización tenía derivaciones en los pueblos más importantes de la provincia, sobre todo en Fortuna, Cieza, Caravaca y Archena.

El levantamiento de esos «fascios» días de la primera quincena del presente mes, y al efecto tenían controladas muchas oficinas y centros oficiales, siendo su propósito inicial el de realizar un asalto a la estación de radio y a las dependencias del Ayuntamiento, muchos de cuyos empleados se hallan comprometidos en el complot.

A consecuencia del descubrimiento de este complot se han practicado más de dos mil detenciones, y los encartados han sido entregados a los Tribunales populares de urgencia.

EL ASUNTO DE LA NO INTERVENCIÓN

LA PRENSA INGLESA Y EL CAMBIO DE ACTITUD DE LOS SOVIETS

En la sesión celebrada anteayer por la Subcomisión del Comité de no intervención, el delegado soviético se adhirió, como es sabido, en nombre de su Gobierno, al plan británico, diciendo que aceptaba el punto de vista del organismo sobre la retirada de voluntarios, y que era deseo del Gobierno de la U. R. S. S. llegar a un acuerdo lo más rápidamente posible.

Al lector le habrá sorprendido la noticia de este cambio de postura de los soviets, los cuales se habían negado sistemáticamente a tratar de la concesión de los derechos de beligerancia a los nacionales.

A nosotros nos extraña esa actitud. Explicaremos por qué. Moscú no es embajador, ni casi ruso. Ya no tiene Embajada. Posee tan sólo un edificio. Todos los secretarios de la misma han sido llamados a Moscú, así como los agregados militares, quienes dentro de pocas horas sentirán sus cuerpos atravesados por las balas. No exageramos. Otro agregado a la misma Embajada, que también fué llamado recientemente a Moscú, ha sido ya fusilado.

La contradanza macabra de los diplomáticos rusos continúa. El embajador en Polonia y tres secretarios de la misma Embajada han sido igualmente detenidos a su llegada a Moscú. Los embajadores soviéticos en Turquía y en Berlín nides a Moscú. Los embajadores soviéticos en Turquía y en Berlín se encuentran asimismo tras los barrotes de hierro de la prisión del Kremlin, debido a que una organización policia especial se ha dedicado a limpiar el Cuerpo diplomático bajo pretexto de que todos los miembros del mismo son trotskistas.

No nos extraña, por consiguiente, que Maisky haya aceptado el plan británico o cualquier otro que se presente, o que incluso se apresure a obtener un billete de tercera clase para venir a la España nacional.

Juicios de la Prensa inglesa

Londres, 17.—Los periódicos de hoy dedican amplios comentarios a la actitud soviética en el Comité de no intervención. Hacen resaltar el hecho de que, sin que nadie lo esperase, el delegado ruso aceptara el plan inglés.

Los diarios de tendencia moderada creen que la nueva posición soviética es consecuencia lógica del próximo desmoronamiento del ejército rojo, por lo que Moscú habrá decidido abandonar a su suerte al Gobierno de Barcelona. También puede ser consecuencia del aislamiento total en que había quedado Rusia en el seno del Comité de no intervención, aislamiento que podría tener su continuación en otros problemas de orden internacional.

Comentarios italianos

Roma, 17.—La Prensa, comentando el resultado de la reunión celebrada ayer por el Subcomité de no intervención, considera como un éxito de la diplomacia italiana, y en especial del conde Grandi, la nueva actitud adoptada por la Rusia soviética.

Roma.—En el diario «Giornale d'Italia» se publican algunos párrafos de una interesante documentación del periodista francés Pierre Hericourt, el cual, habiendo permanecido una larga temporada en el territorio nacional español, suministra las pruebas de los auxilios prestados a los rojos por los francosoviéticos, tomando como base la comprobación hecha en el material bélico capturado por los nacionales.

Pierre Hericourt, en su conciso artículo «¿Por qué mentir?», presenta en la actualidad, mediante fotografías y extensas pruebas documentales, nuevas demostraciones que tienen el inmenso valor de un próximo testimonio ocular. Los caminos franceses no han estado nunca cerrados para el contrabando de guerra, ni aun después de los solemnes compromisos internacionales, confirmados en el Comité de no intervención de Londres.

La aportación del periodista francés contiene datos concretos acerca de la llegada de aeroplanos extranjeros a los campos rojos: solamente en los primeros nueve meses de la guerra alcanzaron la cifra de 759. Al mismo tiempo que los aparatos, suministraba Francia los pilotos aviadores.

Todavía resultan más importantes los suministros hechos por vía marítima, no dejando transcurrir ningún día sin la llegada de un buque con material de guerra. A la salida de los puertos franceses no se ejercía ningún control.

Durante un año las capturas hechas por los nacionales representan más de 50 grandes buques de carga, en los cuales han podido encontrar un centenar de aeroplanos, motores de recambio, un centenar de cañones, 3.000 ametralladoras, 150.000 fusiles, 80 millones de cartuchos, 120.000 proyectiles de artillería, 19.000 bombas de aeroplano y gran cantidad de toda suerte de material de guerra.

El «Giornale d'Italia» hace observar que entre tal material se encontraba aquel que no podía escapar al control y vigilancia del propio ministerio de la Guerra francés.

Pierre Hericourt se ha dedicado a tomar inventario en todos los más importantes centros de almacenaje del botín de guerra que posee la España nacional. Al terminar su investigación pudo escribir: «Entre el material de guerra extranjero que ha sido capturado durante el curso de las operaciones militares llevadas a término por los ejércitos del general Franco, he podido personalmente hacer un recuento del siguiente: 318 ametralladoras francesas, 948 ametralladoras rusas, 505 ametralladoras francesas de diversas marcas, 954 cañones para ametralladoras de recambio de diversas procedencias, 1.358 fusiles ametralladores franceses, 120.000 cargadores para fusiles ametralladores franceses, 2.600.000 cartuchos para fusiles franceses Lebel, 2.900 fusiles franceses, 12.575 fusiles rusos, 8.886 fusiles checoslovacos, 3.852 fusiles mejicanos, 4.875.000 cartuchos para fusiles rusos, 24 morteros franceses, 32 cañones franceses del 75; 18 cañones rusos del 124, 52.000 proyectiles franceses y rusos de artillería, 110 ca-

PARTE OFICIAL

Sin novedad en los frentes

Salamanca, 17 (11,45 n.).—Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 17 de Noviembre de 1937:

Sin novedades dignas de mención en los frentes.

Salamanca, 17 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal. De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

ros armados y 53 cañones franceses del 37.

Adicionando a todo este botín cuanto ha sido secuestrado en buques rusos, el total no representa nada más que una ínfima fracción de la gran masa de armas y municiones que se mandaron a los rojos españoles.

¿Cuál es el material encontrado en mayor abundancia sobre el frente de Toledo?—pregunta el investigador francés. Se le contesta: «Indiscutiblemente material ruso, por lo que afecta a fusiles y ametralladoras. Sigue el material francés: fusiles, ametralladoras, y fusiles ametralladores. Después continúa el material de procedencia checoslovaca y mejicana.

Por lo que afecta a proyectiles de artillería, las procedencias son muy diversas, pero siempre ocupan un lugar preminente las rusas y francesas.

Unicamente en el buque «Silvia», que fué uno de los primeros captura-

dos en el estrecho de Gibraltar, se secuestraron 250 ametralladoras Maxim, 10 piezas de artillería Schneider de 75 milímetros y 70.000 proyectiles, todo ello material francés.»

En los frentes de combate, inmediatamente después de la retirada de los rojos, se encontraban millares de cartuchos franceses, en especial los del tipo Renault, y a continuación los soviéticos.

Pero no falta también el material inglés. Lo demuestra el investigador francés cuando dice: «cañones ingleses de 120 (cuatro pulgadas y media). Los examinó; han sido cogidos en el frente de Bilbao».

Desde París se expidieron el día 20 de Julio 60.000 uniformes para el ejército rojo, confeccionados en Francia. En el propio día entraban en la España roja por la frontera de Perthus y Cèrber 20.000 máscaras antigas.

EN LA ESCUELA DE BELLAS ARTES

Una reunión de los músicos segovianos

Anoche, a las ocho, se reunieron en la Escuela de Bellas Artes los músicos segovianos para ultimar detalles sobre la próxima fiesta de Santa Cecilia.

Se acordó celebrar la fiesta religiosa en la Santa Iglesia Catedral, con una solemne misa a toda orquesta, a las once de la mañana del día 22. Predicará el panegírico de la Santa Patrona de los músicos el elocuente orador sagrado don Salustiano Llorente Pintos, cura párroco de San Lorenzo, de esta ciudad.

Don José del Moral, maestro de Capilla de la Santa Iglesia Catedral, sometió a la deliberación de los reunidos la idea de constituir una Hermandad de Músicos de Santa Cecilia, de la que formarían parte solamente los profesionales y aficionados, con los fines de dar estabilidad o permanencia a los cultos que anualmente se hacen en honor de la Santa, fomentar la unión de todos los músicos segovianos y contribuir a la educación musical del pueblo, bajo el lema de «Piedad, Unión y Arte».

Después de intervenir varios señores, los reunidos se mostraron conformes con la idea del señor Del Moral, pero haciendo extensiva la Hermandad a todos los cultivadores y aficionados de las bellas artes. Con este fin, se acordó la convocatoria de una reunión más amplia que tendrá lugar en el mismo local de la Escuela de Bellas Artes para el miércoles próximo, día 24, previa autorización gubernativa.

Asimismo, se proyecta una emisión extraordinaria literario-musical en Radio Segovia para el día de la fiesta, por la noche.

Ya pondremos al corriente a nuestros lectores de los detalles de esta emisión, que de seguro será del agrado de los oyentes de dicha emisora.

El agente británico llegará a San Sebastián en la próxima semana

Londres.—Sir Roberto Hodgson, nombrado agente británico para la España nacional, al principio de la próxima semana saldrá, junto con cuatro o cinco secretarios, para San Sebastián, donde permanecerá hasta tener preparadas las oficinas en Salamanca.

Sir Roberto Hodgson tiene sesenta y tres años de edad y es un diplomático de carrera. Antes fué encargado de Negocios en Moscú, y del año 1928 a 1936 ha sido embajador de la Gran Bretaña en Albania.

PIENSA QUE LO QUE TU CUENTAS EN SECRETO A UNO, ESTE LO PUEDE CONTAR EN LA MISMA FORMA A MIL, Y QUE ENTRE ESOS MIL PUEDE HABER UN ENEMIGO

EN EL MUNDO DIPLOMATICO

Ayer por la mañana llegó lord Halifax a Berlín

Durante el viernes y el sábado celebrará entrevistas con el Canciller Hitler en la residencia campestre de éste

Berlín, 18 (1,30 m.).—Lord Halifax llegó a las nueve horas de ayer. En la estación fué recibido por el embajador inglés, Mr. Enderson, alto personal de la Embajada y jefe del protocolo del ministerio de Relaciones Exteriores de Alemania.

Desde la estación, el enviado inglés marchó a la Embajada británica.

Por la tarde, lord Halifax, acompañado por el embajador de su país, visitó la Exposición internacional de Caza. En la sala de honor le recibió el jefe montero en nombre del montero mayor, ministro Goering.

La visita duró dos horas, siendo objeto lord Halifax de manifestaciones de simpatía por parte del numeroso público que se encontraba en la Exposición.

Lord Halifax tomará parte en una partida de caza, a la que ha sido invitado Goering, en un coto de los alrededores de Berlín.

Después de su visita a la Exposición de Caza, el enviado británico se entrevistó brevemente con el ministro de Negocios Extranjeros, von Neurath, y por la noche ha asistido a un banquete ofrecido al general Goering.

Mañana, acompañado de von Neurath, lord Halifax marchará a la residencia campestre del canciller Adolfo Hitler, donde permanecerá el viernes y el sábado, celebrando entrevistas con el jefe del III Reich, y el domingo regresará a Berlín, donde será recibido por el ministro Goering.

COMENTARIOS DE PRENSA

Berlín, 18 (1,30 m.).—Los periódicos

de Londres de la mañana dan cuenta de la salida de lord Halifax para Berlín, pero se abstienen de hacer comentarios sensacionales, como ha ocurrido en los días últimos.

Uno de ellos dice que entre los diplomáticos de Inglaterra y Alemania reina confianza respecto a que la visita producirá resultados que han estado amenazados por la campaña de difamación de cierta Prensa. Se tiene la impresión de que se restablecerá de nuevo la atmósfera amistosa entre los dos países y se llegará a un mejor entendimiento entre ellos.

«Daily Telegraph» dice que el Gobierno británico no espera resultados inmediatos del intercambio de pareceres entre Hitler y Halifax.

«Daily Mail» escribe que se trata,

Banco Hipotecario de España

Se pone en conocimiento de los deudores por semestres de préstamos garantizados con hipotecas sobre fincas situadas en territorios que hayan sido liberados con posterioridad al 1.º de Abril último, que pueden pagar sus atrasos sin liquidárseles, hasta nuevo acuerdo, otros intereses de demora que los devengados con anterioridad al 19 de Julio de 1936

Oficinas: Valladolid, Claudio Moyano, 1

San Sebastián, Peñalflorida, 10

Valladolid, 11 de Noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

sobre todo, de restablecer el contacto personal que en los últimos años había faltado entre los dos Gobiernos.

Otro periódico de Londres dice que un buen entendimiento entre las dos naciones significa la mayor seguridad para la paz europea.

Presna italiana

Roma, 18.—La visita de lord Halifax a Berlín es muy comentada por la Presna de Roma, la cual subraya con satisfacción que los diarios alemanes, saliendo al paso de ciertas in-

formaciones, hayan mencionado la intangibilidad del eje Roma-Berlín y del Pacto anticomunista italo-germano-nipón.

Los periódicos italianos rechazan con violencia la tentativa de ciertos diarios franceses para sembrar desconfianza entre Alemania e Italia.

EL REY BELGA EN LONDRES

El duque de Glasgow hace una importante declaración en relación con Alemania

Londres, 17.—Después de una recepción dada al Cuerpo diplomático

en el Palacio de Buckingham, el Rey Leopoldo III de Bélgica se trasladó al Ayuntamiento de la metrópoli, donde fué recibido por el alcalde y concejales.

Durante un banquete en honor del Rey Belga, se pronunciaron brindis por el alcalde y el Monarca extranjero.

Dentro del margen de la política, el duque de Glasgow declaró que había hablado con varias personalidades influyentes de Alemania y estaba convencido de que los hombres responsables que gobiernan en Alemania quieren vivir en paz con Inglaterra y con Francia.

Declaró a continuación que había que satisfacer las exigencias sencillas expuestas por Alemania, después de lo cual, el III Reich y la Gran Bretaña se darían la mano, lo que también debía hacer Francia.

EN ITALIA

Ciano no irá a Ankara

Roma, 17.—Se dice que carece de fundamento la noticia sobre un supuesto viaje del conde Ciano a la capital turca Ankara.

una pierna. El pobre muchacho miró al coronel y éste, con ansia paternal, le dijo:

—¿Qué, por fin te tocó a ti hacer de héroe?

—Sí, mi coronel.

—¿Te duele mucho?

—No, mi coronel. ¡Viva Franco! Y se desmayó.

Alegraros, españoles. Este héroe ignorado, cuyo nombre desconozco, al que se le salvará la vida mediante una amputación de la pierna, ha enaltecido a la Patria. Por él o por los que como él honran a la Patria con su valor y fe en la victoria y al Caudillo, ¡españoles, en pie, honor a los héroes!

¡VIVA EL EJERCITO! ¡VIVA FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

EN LOS FRENTE DE ARAGON

Se pasan treinta milicianos con armas

Zaragoza, 17 (noche).—La Prensa rojocatalana se ha dejado dominar por el nerviosismo. Por el contrario, la Prensa nacionalista se muestra optimista y segura del resultado favorable de la contienda.

A los quince meses de propalar noticias falsas, los diarios bolcheviques se encuentran en un callejón sin salida. Así, «El Diluvio», de Barcelona, del día 13, que acabo de leer, dice: «La calma de que nos hablan los partes no disminuye la gravedad por el momento. Debemos estar prevenidos contra el peligro».

¿Cabe mejor prueba de sus temores y de la sensación que tienen del peligro?

La de hoy ha sido otra jornada en el transcurso de la cual no hemos podido anotar ningún hecho de guerra. Si no estuviesen nuestros soldados suficientemente entrenados, podríamos pensar que iban a perder el hábito de la guerra.

Pero hay algunas noticias de interés. Por ejemplo: Hoy se han pasado a nuestras filas treinta milicianos con armas, cifra superior a la de costumbre. La mayor parte lo han hecho por el sector de un pueblo que, como consecuencia de las últimas operaciones en el Alto Aragón, quedó libre de la amenaza artillera del enemigo.

Esos milicianos confirman la demoralización que ha producido en los contingentes rojos de dicho frente el hecho de que, a pesar de los esfuerzos realizados, no sólo no lograron objetivo alguno, sino que sufrieron millares de bajas que llenan los hospitales de los pueblos del Alto Aragón que aún están en poder de los marxistas, e incluso algunos de Cataluña.

Y nada más, sino es decir que en nuestras filas hay impaciencia por reanudar la marcha.

La guerra chinojaponesa

Los nipones han conquistado una superficie superior a 600.000 kilómetros cuadrados

Tokio, 17.—El territorio conquistado hasta ahora por las tropas japonesas en el transcurso del conflicto actual en la China del Norte y en la del Sur, excede de una superficie total de más de 600.000 kilómetros cuadrados.

El Cuartel general imperial

Tokio, 17.—Continúa activamente la organización del gran Cuartel general imperial, que sustituirá al actual Gobierno.

Con objeto de que su labor sea plenamente nacional, le integrarán, además de altos jefes y técnicos de todas las armas, destacadas personalidades de la industria y de las demás actividades civiles, pero exentos todos de filiación política.

Misioneros españoles e italianos liberados por los japoneses

Shanghai, 17.—Noticias llegadas de Scians dan a conocer que han sido libertados por las tropas japonesas 26 misioneros extranjeros, entre los cuales figuran 14 italianos, tres monjas españolas, dos canadienses, un francés y un belga, así como otros dos religiosos, de los cuales se desconoce la nacionalidad.

Buque almirante inglés a Ceuta

Berlín, 18 (1.30 m.).—El buque almirante inglés «Galatea», con el vicealmirante inglés a bordo, ha salido de Gibraltar para hacer una visita de cumplido al puerto nacionalista español de Ceuta.

†
TERCER ANIVERSARIO
EL SEÑOR

D. Francisco Contreras Gimeno

Duño del Parador del Norte
Que falleció el día 19 de Noviembre de 1934
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Las misas que se celebren mañana, 19, a las siete y media, en la iglesia de San Sebastián; a las ocho, en los Padres Misioneros; el oficio y misa de réquiem en San Millán, a las nueve, y las que se celebren el día 20, a las siete y media, en las Madres Reparadoras; a las ocho, en la capilla del Cementerio, y a las nueve, en la iglesia de El Salvador, y el culto en el mismo día 20, a las cinco, en las expresadas Madres Reparadoras, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Con la misma intención se celebrarán misas en la iglesia de El Valle, anejo de Torre Val de San Pedro, los días 21 y 22 del actual mes, y el día 19 de todos los meses a las ocho, en los Padres Misioneros.

Su afligida esposa y demás familia,
Agradecerán a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos.

EN EL FRENTE DE MADRID

Diálogos de trincheras a trincheras

Leganés.—Acaban los rojos de atacar una de nuestras posiciones. Han derrochado gran cantidad de municiones; los morteros y las bombas de mano, sobre todo, las han tirado a placer. Empezaron pausadamente, y nuestros soldados les dejaron; pero ya cansados, precisamente por el exceso de paciencia habida, los bravos batallones españoles desbordaron en valentía y, alzándose sobre los parapetos, a pecho descubierto, contuvieron al alud marxista, en tal forma, que el «valiente» enemigo se consideró perdido, porque creyó que de los nuestros habían recibido orden de avanzar.

Cesó el fragor de la lucha y, como por encanto, se alzaron voces varoniles entonando cantos regionales, y fandanguillos y soleares pusieron la nota sentimental en el silencio de la noche. También los moritos hicieron oír sus voces suaves impregnadas de dulce ironía, y la lógica rudamente práctica y la sal andaluz dieron tónica a la conversación iniciada por los rojos en un intervalo en que descansaban los cantores.

—Vosotros estáis engañados—decían los rojos—; pero nosotros lo estamos más; ahora que, a la fuerza, tenemos que permanecer en las trincheras.

—Yo no estoy a la fuerza—le contesta un andaluz, que se distingue siempre por sus iniciativas.

—¿No estás a la fuerza?

—No; yo he venido aquí a defender un ideal de Patria y de religión, que llevo en el alma.

—Pues yo estoy aquí porque gano dieciséis pesetas—dice el rojo.

—¿Dieciséis pesetas?—pregunta el andaluz.—. Nominales, ¿verdad?

—No; efectivas. Pagadas en moneda de la República.

—Ah, ya! Yo, dos reales—dice el andaluz, zumbón y gracioso.

—¿Y qué haces con esa miseria?

—Te diré... Dos reales españoles son dos reales, mientras que tus pesetas republicanas no valen nada.

—Bueno; pero con dos reales, ¿mantienes tú a tu familia? ¿O no tienes familia?

—Tengo mujer y seis hijos.

—¿Y los mantienes con dos reales?

—Los mantiene el Generalísimo Franco, que es un padre para todos los españoles y tiene un corazón más grande que el mundo entero... ¡Si vosotros tuviérais un jefe como Franco!... No seríais rojos, ¡por supuesto!

El rojo no contesta y queda pensativo, y un morito en el acto interroga:

—¿Por qué no venir tú aquí con pesetas? Pero... ya no valer tu dinero; traer botas y camisetitas...

—Oye—indaga de nuevo el «camarada» rojo—: ¿Dónde están los extranjeros que tenéis ahí, que sólo oigo hablar en español?

—¿Qué dónde están los extranjeros?—salta, indignado, el capitán de la compañía—. Los extranjeros no están aquí en ninguna parte. Aquí todos somos españoles; yo soy el capitán que manda estas fuerzas y soy español y muy español.

—Yo ser español—dice el moro—. Tener mi «carnet» en Ceuta de español, y mi hijo en colegio español, y ser tan español como mi capitán. Y «moro» tú, rojo; si querer ver «carnet» de morito español, venir a verlo y te lo enseñaré.

Y el bravo morito español se ha empeñado en saltar el parapeto para ir a enseñar su «carnet» de identidad

español a los rojos de las trincheras. El sargento se vió negro para contentarlo, porque el morito lucía también galones. Hubo que recurrir a la autoridad del capitán.

VISITA A LA CIUDAD UNIVERSITARIA

Por EL TEBIB ARRUMI

Siento una atracción inefable por el frente de Madrid. Siento añoranza de los días aquellos, y ahora, después de un año de aquellos ataques a Madrid, me he dado el placer de visitar este frente, hoy estabilizado, que hace meses era exponente de belicoidad.

No hay nada que registrar en este frente. En este frente, cuando nuestras fuerzas no se mueven y ejercitan, ellos, los pobrecitos rojos, no se atreven a nada. Todo eso del Madrid heroico es un cuento chino; allí no hay nada heroico más que la retaguardia, que sufre y aguanta el hambre y todo género de privaciones, con desesperación interna, aunque con aparente estoicismo. Pero fuera de ese obligado heroísmo, están el desorden y la incapacidad marxista, y no hay un solo acto de valor verdaderamente meritorio que registrar, porque los milicianos y los de la brigada internacional permanecen en su lugar de descanso, sin corazón para la más mínima reacción. Su actividad bélica se limita por ahora, y desde hace tiempo, a la guerra de minas.

En eso sí hay que confesar que son unos titanes. ¡Lo que cavan esas gentes! Si a flor de tierra, a la luz del sol, mostrasen tanta actividad como en los subterráneos que con tanto furor construyen, bien perdida teníamos la guerra.

La Ciudad Universitaria es la muestra más inconfundible de esa acción minadora. Tantas minas han hecho ya estallar, que hay lugares que más bien parecen un paisaje lunar, por lo accidentado y volcánico del terreno. Apenas quedan en pie algunos paredones de aquellos monstruosos edificios que con el dinero de toda España se construyeron, y con los cuales se quiso demostrar al mundo nuestra voluntad cultural. Tan insistente es esa guerra de minas, que ya nuestros soldados no les conceden importancia.

Para que veáis el caso que hacen, juzgado por la frase que lanzó un soldado español el otro día, cuando hicieron estallar una mina: «¡A ver si inventáis otra cosa, que esto ya está muy visto!».

Hace días, muy pocos, el capitán de Ingenieros de la Ciudad Universitaria localizó una nueva mina que se dirigía a la Escuela de Agrónomos. Avisó al coronel del sector, de la dirección de la mina, aconsejándole que se volase la escuela o, por mejor decir, los restos del edificio contra el que iba dirigida. El ilustre jefe del sector vaciló mucho, pero después ordenó que se retirara el destacamento que guarnecía el amenazado sector; pero suponiendo que esta evacuación cambiaría la táctica del enemigo, que estaba avisado de nuestra retirada, en lugar de volar la mina se optó por retirar el destacamento, dejando solamente de guarnición un soldado con un fusil ametrallador haciendo fuego para acusar nuestra presencia. El soldado en cuestión era relevado cada quince minutos, y sabía lo que le esperaba en el caso de que estallase la mina. No hay que decir la emoción con que cada uno cumplía su cometido, y la alegría con que recibía el relevo, saliendo por el momento de la amenaza de la muerte.

Al fin estalló la mina y el coronel corrió al lugar de la explosión para ver lo que había ocurrido al soldado que estaba de guardia, soldado perteneciente al octavo batallón de Toledo.

El pobre muchacho yacía preso bajo la enorme presión de una mole de piedra, que le había caído sobre

UN ACTO EN EL TEATRO VICTORIA DE SAN SEBASTIAN

Para recaudar fondos con destino al monumento a Calvo Sotelo

San Sebastián, 17.—El martes por la tarde se ha celebrado en el teatro Victoria Eugenia, de esta capital, un mitin inicial de la campaña para recaudar fondos con destino al monumento que se elevará en Túy en memoria de Calvo Sotelo.

Asistieron el teniente coronel señor Semiere; una representación del gobernador militar; el comandante de Marina señor García Caveda; el jefe de F. E. T. y de las J. O. N. S. señor Muñoz Aguilar; el secretario señor Revilla; don Joaquín Bau; don Eugenio D'Ors; representantes de la Subdelegación de Prensa; profesor señor Tapia; el alcalde; el presidente de la Diputación y una enorme cantidad de público.

Presidían en el escenario la bandera nacional y un busto magnífico de Calvo Sotelo, debido al escultor Gabriel Navajas.

El orador don Ramón Sierra Bustamante comenzó enaltecendo la memoria del mártir Calvo Sotelo, recordando su magnífico discurso de hace años en el frontón Urumea. El orador glosó algunas frases del mismo y aludió a los días de gloria en que, todos unidos, marchamos bajo el magnífico signo del Caudillo.

El señor Menéndez se refirió al pensamiento de Calvo Sotelo ante la pensamiento de España, aludiendo a la

Fiscalía de la Vivienda

Los modelos oficiales facilitados exclusivamente a

LIBRERIA HERRANZ

por dicha Fiscalía, se han puesto a la venta

Fichas obligatorias para todos los Ayuntamientos con arreglo a lo dispuesto en la circular de fecha 27 Octubre 1937, publicada en el «Boletín Oficial» número 144

Para solicitar pedidos diríjense a Librería HERRANZ Segovia

.Contra todos los dolores



Aspirina

A PESAR DEL ESPIONAJE ENEMIGO SE GANAN TODAS LAS BATALLAS Y SE GANARA LA GUERRA, PERO A COSTA DE MAS SANGRE. UNA PALABRA IMPRUDENTE TUYA PUEDE COSTAR LA VIDA A TU HERMANO

El sugestivo libro de Eleonora Tennant

Entre la copiosa literatura que los acontecimientos de España han suscitado en la Gran Bretaña, figura y debe destacarse el libro de Eleonora Tennant, "Spanish Journey". Se subtitula "Experiencias personales de la guerra".

Interesa destacar las palabras limpias y sinceras de este libro, testimonio imparcial de una mujer inglesa que conoce España y el "fair play", para ser fiel a las afirmaciones parciales, interesadas e inexactas de un escritor español, Antonio Rieu Vlaplana, autor del libro "Doy fe...", recientemente publicado. He aquí una vez más, el contraste. La extranjera que recorre kilómetros del territorio nacional en los inicios del movimiento libertario, que ha vivido en España y a la vez en sus familiares las costumbres y la vida española, encuentra que la zona liberada ha vivido siempre bajo el signo del orden y del derecho. En cambio, el testigo español escribe sobre "atrocidades" de los nacionales, con palabras amargas, vulgares y lamentables en las que resena una pasión sectaria y triste. Y se incorpora en seguida a la zona marxista donde tantos cientos de miles de ciudadanos inocentes han sido asesinados. Veamos lo que dice Eleonora Tennant.

En el prefacio del libro explica su estado de espíritu cuando se desplazó a España. Ciertos relatos de Prensa habían forjado en ella la idea de que existía igual desorganización en una zona combatiente. Realiza su viaje por España y he aquí la síntesis que formula al regresar:

"Yo he vuelto con dos opiniones definidas. La primera es la de que el comunismo no proporcionará jamás ni felicidad ni prosperidad a las clases proletarias. La segunda es la de que España, bajo la égida del General Franco, puede volver a ser una gran nación."

El libro de Eleonora Tennant ofrece una característica curiosa. No es la obra de quien se desplaza a un país en calidad de cronista, ávido de captar elementos para su libro. Es sólo el libro de una viajera sencilla e inteligente que no había pensado en escribir libros y sólo se decide a ello cuando su viaje ha concluido y aún para ello median sugerencias familiares. "Spanish Journey" es un libro dilecto, vivaz, sugestivo. Un libro singular de las cosas de España.

Lo que más incita el interés de Eleonora Tennant es la visita a los territorios liberados, vivo e inmediato aún el recuerdo de los horrores rojos y de los heroísmos nacionales.

Así, el heroísmo de los defensores del Alcázar de Toledo, descrito con una minuciosidad y objetividad absoluta, ilustrado con documentos, llena páginas admirables del libro. Vemos facsímiles de las publicaciones que se redactaban en el recinto del Alcázar, bajo la dinamita enemiga... No cabe leer documentos que lleguen más al corazón. Por esas páginas, impresas en ciclostil, por las hojas del periódico "El Alcázar" pasa un viento glorioso de epopeya.

Sigue a este capítulo otro sobre el terror rojo. Toda la dulzura del alma femenina se siente conmovida ante la magnitud del terror, que no describe en conjunto, sino que recoge en hechos concretos, específicos, cada uno de los cuales es una tragedia, relatada con una simplicidad que permite conservar intacta la emoción.

Luego, sólo en tres páginas, resume lo que ha sido la persecución religiosa en la España roja. Su impresión se resume en esta frase:

"Por más errores que pueda haber cometido la Iglesia de Roma, estoy segura de que no hubiera sufrido un trato igual en manos del anti-Cristo."

Con la preocupación documental que inspira todo el libro, Eleonora Tennant respalda sus afirmaciones con otros testimonios, de ciudadanos del Reino Unido, residentes en España.

El último capítulo se titula "Conclusiones". Tratemos de resumirlo: "La España de Franco es un país que vive bajo el signo del orden y del derecho."

La represión de Franco se ha dirigido contra los asesinos. Se han fusilado asesinos, dice, pero recordemos que en Inglaterra se ha ahorcado recientemente a dos mujeres culpables de asesinato.

La cooperación mora no es equiparable a la utilización de fuerzas coloniales. Los moros pertenecen a una raza muy ligada a España por vínculos de sangre. Los moros se han conducido con corrección ejemplar. De nada pueden acusarse. Y menos pueden hacerlos los bolcheviques que han utilizado mahometanos de Tartaria contra los cristianos de Rusia.

SOLDADO QUE VIENES DE UN FRENTE Y VAS A OTRO; CUEN- TA SI QUIERES TUS HAZAÑAS PASADAS, PERO NO DIGAS NUNCA ADONDE VAS A REALI- ZAR LAS VENIDERAS

La Prensa europea aprecia nuestra situación militar

Numerosos milicianos pasados a nuestras filas en el frente Sur

Salamanca, 18.—Conviene siempre contrastar nuestros juicios con los ajenos. La verdad completa de una situación, no se aprecia con el examen de una sola opinión. La práctica aconseja que no debemos dejarnos guiar exclusivamente por la propia idea, pues la pasión muchas veces ciega el juicio.

Por eso hoy nuestra situación militar la señalaremos a través de opiniones ajenas.

La Prensa francesa (exceptuando la frentepolista), continúa hablando de la farsa de la no intervención. «Le Jour» y «L'Action Française» se ocupan del bombardeo de Pamplona y ambos periódicos acusan al Gobierno francés de consentir que aviones rojos comprometan la neutralidad de Francia y guarde un silencio sospechoso.

Otro periódico de París habla de los supuestos planes relacionados con España y las Baleares y dice: «Basta de mentir. No hay italianos en Menorca. La isla está defendida por españoles».

«L'Echo» continúa publicando interesantes reportajes cuyos títulos son suficientemente expresivos: «La España de hoy y de siempre es indudablemente la del General Franco».

La Prensa inglesa también dedica columnas a la cuestión española, mereciendo ser destacado el periódico «The Observer» que, hablando de los frentes de guerra, dice que en la zona roja hay determinadas clases sociales que se pondrán al lado de los nacionales en cuanto las circunstancias se lo permitan, e incluso las clases modestas y obrera también recibirían de buena gana el régimen de Franco.

PLUMAS EXTRANJERAS

La incomunicación efectiva de la zona roja

Londres.—«The Times» publica una interesante información acerca del encarecimiento de los fletes correspondientes al tráfico marítimo con la España roja y sobre la justificación de dicho encarecimiento.

Existe una demanda de tonelaje, y de tonelaje británico específicamente, pues los viajes de los buques escandinavos del Báltico a España han cesado por completo. En el Reino Unido el tipo de fletes para la España roja fué la anterior semana el de 26 chelines 6 peniques y se ha elevado después hasta 28 chelines 16 peniques y hasta 30 chelines por tonelada. En época normal el tipo de dichos

«Daily Mail» publica informaciones en relación con el hambre en Cataluña, informaciones que presentan la situación con los más negros caracteres.

Los periódicos de Italia y de Alemania señalan las grandes ventajas obtenidas por los nacionales en las últimas ofensivas.

La Prensa de Suiza elogia sin reservas el heroísmo de Oviedo y habla de la potencia industrial del Norte de España. De paso recoge el cambio observado en diversas potencias a favor del Generalísimo.

En todas las naciones europeas, salvo Rusia, se puede reparar su Prensa con la seguridad de encontrar manifestaciones de simpatía hacia la España nacional. Así la belga, la polaca y la holandesa, se manifiesta en su mayoría a favor de los nacionales.

Y en cuanto a los periódicos de Hispanoamérica... Los de todas las Repúblicas, casi sin excepción, anhelan patentizar su cariño a la vieja Patria, y ninguno duda que el Generalísimo Franco resultará triunfador definitivamente.

FRENTE DEL SUR

Se pasan numerosos soldados y milicianos

Sevilla, 18.—En los frentes del Sur, nada digno de ser señalado. Sólo lluvia. Ayer fué extraordinario el número de soldados y de milicianos pasados a nuestras filas por uno de los sectores. Todos, unánimemente, manifiestan que la desmoralización es absoluta en el campo enemigo y que en esa zona no hay ni humor. Abundan en el de-

seo conocido de que en todas partes se espera que los nacionales vayan a liberarles, y que los jefes de las milicias se muestran muy preocupados porque no saben por dónde se desencadenará la futura ofensiva nacionalista.

EL TRAFICO DE ARMAS

Los barcos que pasan por los Dardanelos

Stambul, 17.—El tráfico de navíos soviéticos a España ha disminuido considerablemente en los últimos tiempos.

Sin embargo se nota incremento en el número de barcos que bajo bandera británica y griega se dirigen desde el Mar Negro a Valencia.

El submarino rojo «B-2»

Perpignan, 17.—A principios de mes el submarino rojo «B-2» llegó a puerto francés con objeto de reparar averías. Repentinamente se han paralizado en él los trabajos, debido, según parece, a dificultades económicas. Los astilleros habían exigido al Gobierno de Barcelona el depósito de tres millones de francos en un Banco francés. El embajador rojo prometió hacer el depósito y comenzaron los trabajos, pero últimamente, la dirección de los astilleros dió orden de suspender los trabajos, pues a pesar de la enérgica reclamación formulada, todavía no ha sido depositada la cantidad convenida.

A bordo del «B-2» hay torpedos y municiones que tenían que ser trasladadas a una fortaleza próxima, pero en virtud de las dificultades surgidas, continúan en el sumergible.

fletes no excedía de 10 chelines por tonelada.

Recordemos que el cambio efectivo de la libra esterlina es actualmente de más de 300 pesetas rojas, de lo que resulta que cada tonelada porteadá devenga un flete mínimo de 450 pesetas, flete evidentemente prohibitivo.

Aún a estos fletes y a pesar del estímulo que supone el hecho de que se pagan siempre por anticipado y depositándose incluso sumas en garantía del posible devengo de estadías, no existe compensación para los armadores, bastante a salvar el incremento de coste del transporte.

Examinemos este coste: aparte de

algunos gastos inalterables, como el del combustible, gastos de puertos británicos, los demás gastos se han elevado vertiginosamente. En especial tres de ellos: el seguro, los salarios de la tripulación y las indemnizaciones por accidente personal.

El día 2 de los corrientes se concertó un seguro de riesgo de guerra para un cargo de 2,500 toneladas valorado en 30.000 libras. La prima de seguro fué la del 10 por 100 y se elevó, por tanto, a 3.000 libras. El coste del seguro de guerra solo, asciende, pues, por tonelada, a una libra cuatro chelines. O sea que únicamente en él se invierte ya la mayor parte del importe del flete (30 chelines), resultando solo para los demás elementos integrantes de éste, seis chelines por tonelada.

Las tripulaciones deben percibir en méritos de acuerdos concertados en el Board of Trade, triples salarios cuando navegan en las aguas jurisdiccionales de la España roja. Pero estos acuerdos se han sustituido en la práctica por la duplicación de la totalidad de salarios devengados en el curso del viaje.

Finalmente, hay que agregar a todo ello, la indemnización por accidentes personales que se eleva a 600 libras por cada caso de muerte.

De estos datos se deriva que el flete prohibitivo de 30 libras por tonelada resulta prácticamente ruinoso para los armadores de la Gran Bretaña, lo que explica la resistencia de éstos a destinar sus buques al tráfico con la España roja.

Si estos son los costes del transporte desde los puertos británicos, ¿qué fletes habrá que pagar para los transportes, cada vez más escasos que se realizan desde puertos más remotos, desde los puertos mejicanos, por ejemplo?

El comercio marítimo con el Levante español es imposible materialmente a consecuencia de la efectividad del bloque. Y económicamente imposible además por imperativos ineludibles.

Recuérdese la situación de la España roja y recuérdese también que en época de paz el 90 por 100 del tráfico exterior lo realizaba España por vía marítima. De las vías terrestres de comunicación exterior sólo les restan dos a los rojos, y aún una de ellas, la de más capacidad de tráfico, es prácticamente inutilizable: las fronteras ferroviarias de la Tour de Carol y de Port-Bou, batida esta última constantemente por los aviones nacionales.

En estas condiciones, el aprovisionamiento de la zona roja es irrealizable. Y lo será más a medida que se intensifique aún más la acción de la Marina nacional, concentrada toda ella en el Mediterráneo, después de la liberación completa del litoral norteño. «El bloque es un arma terrible, es la gran lección de la guerra», decía Jean Pierre Gerard en «La République», en un texto que hemos reproducido. Y lo señalaba también con acierto sir Anthony Eden

El Emperador del Japón firma el decreto creando el Gran Cuartel General

Si Francia no cesa en el envío de armas a China, serán bombardeadas las vías de abastecimiento

Tokio, 17.—Respecto al supuesto ultimátum dirigido por el Gobierno japonés a Francia por el transporte de armas para los chinos, se confirma en los círculos políticos que la nueva protesta exige se suspendan tales transportes que se están efectuando desde el Tonkin.

Francia se mostró dispuesta en Septiembre pasado a cesar en el envío de material, pero insistió en que había de cumplir los contratos de suministro. A todo esto, la Marina japonesa ha informado al Gobierno que los transportes de armas suponen un peligro grave para el Japón.

Parece que en las conversaciones diplomáticas, los japoneses han declarado que los ataques aéreos se extenderán al ferrocarril y al golfo del Tonkin, por donde se efectúan los transportes, en el caso de que éstos no cesen.

QUEDA CONSTITUIDO EL GRAN CUARTEL GENERAL IMPERIAL

Tokio, 18.—Su Majestad el Emperador ha firmado el Decreto creando el Gran Cuartel General bajo el control imperial.

Se supone que la creación del mismo es el preludio de la declaración de guerra a China.

en uno de sus últimos discursos. Si las victorias del Ejército nacional no hubieran ya dado el resultado de la guerra, el bloqueo por sí solo, la incomunicación de la España roja, bastaría para considerarla decidida.

Sesenta familias dominan los Estados Unidos

New York.—Fernando Lundberg, historiador de Wall Street, asegura que los Estados Unidos, se encuentran "bajo la dominación invisible de una jerarquía de sesenta familias riquísimas, apoyadas por otras noventa familias de menor poder, que forman en junto un Gobierno de financieros que reina en la "Democracia del dólar".

La lista de los "sesenta" producirá una gran sensación en los Estados Unidos a juzgar por los nombres que en misma la figuran.

Los círculos laboristas americanos hablan ya antes de ahora dado a conocer las personalidades de estos potentados, pero habrá de producir ciertamente gran impresión el hecho de que su relación haya aparecido en un libro junto con las cifras demostrativas de su potencia.

Según el libro citado, al frente de las diez familias más ricas figura, la de Rockefeller, integrada por 21 miembros que reúnen 359 millones de dólares; sigue la familia Morgan, integrada por 24 miembros con 276 millones de dólares; la Ford, que solamente son dos, con 220 millones de dólares, y así sucesivamente.

A continuación le siguen una segunda serie de nueve familias. Después, una tercera de 20, y por último, una cuarta, de 21 familias, entre las cuales figuran el nombre de Bernard, que fué el consejero financiero de Roosevelt en el primer "New Deal".

Giutando alrededor de este primer círculo, viene el segundo, el de las noventa familias, rodeado a su vez por una tercera línea de potencias que según asegura Lundberg, comprende un total de trescientas cincuenta familias subordinadas o enlazadas con vínculos consanguíneos más lejanos.

Del registro de un buque italiano por descargadores franceses

En espera del proceder de la autoridades francesas

Marsella.—Con relación al registro ilegal de un buque italiano, se conocen los siguientes pormenores:

En el momento en que aparejaba el buque italiano «Savoia», procedente de Split, en el Capo Janet, subieron a bordo precipitadamente dos delegados de los descargadores ordenando la suspensión de los trabajos y manifestando en resumen: «Señor capitán; se encuentran a bordo 700 voluntarios que se dirigen a España. Por este motivo nosotros incluimos vuestro buque en la lista negra».

Durante media hora los descargadores procedieron a un detenido registro del buque sin conseguir descubrir nada de lo que buscaban, y solamente después de tal medida depresiva, y por no haber encontrado nada de lo que con tanto interés buscaban, dieron la orden de reanudar los trabajos.

Ahora se espera con gran curiosidad cuál será el proceder de las autoridades francesas ante tal acto realizado en contra de toda costumbre internacional.

MISA DE PRIVILEGIO

La que se rece mañana, a las nueve y media, en la iglesia de San Martín, será aplicada por el eterno descanso del alma del señor

D. Mariano Grau Arenal

(Q. E. P. D.) La familia, Agradecerá a las personas piadosas la asistencia.

Diez aeroplanos italianos vuelan por encima de los Andes en perfecta formación

Buenos Aires.—Ha atravesado la cordillera de los Andes entre Santiago de Chile y Mendoza la escuadrilla italiana de alta acrobacia que realiza en los momentos actuales un ciclo de demostraciones aéreas en la América del Sur.

El viaje lo efectuaron en perfecta formación de cuña empleando únicamente cuarenta minutos, elevándose a una altura de 6.000 metros.

Es la primera vez que ha sido atravesada volando, la cordillera de los Andes, por una escuadrilla militar en perfecta formación.

UN CLAVO HOY EN DIA TIENE TANTA IMPORTANCIA PARA LA ECONOMIA DE ESPAÑA COMO UN GRAMO DE ORO

NOTAS BIOGRAFICAS

"PATRIA Y FE"

Así se titula un libro de ciento sesenta y cinco páginas, editado por «Heraldo de Aragón», diario de Zaragoza. Contiene las crónicas y relatos emocionantes del cronista de la ciudad don Francisco Izquierdo y Trol, que suele firmarse «Orlando», sobre los hechos más salientes acaecidos en Zaragoza durante esta cruzada de Fe y de Patria que estamos realizando los españoles. Preceden algunos estudios e informes sobre la tradición acerca de El Pilar; de noticias de otras historias interesantísimas, como la referente a Santo Dominguito del Val, a los Corporales de Daroca, y no pone al corriente de algunos sucesos más notables en la región aragonesa durante los últimos tiempos. El conjunto es calificado, con mucho acierto, por el prologuista de «ramillete de flores delicadas que encierran en su cáliz esencias divinas, y en su corola colores de bandera española... son flores cogidas de los jardines de la Religión y de la Patria». Con el mismo prologuista creemos que el autor y la Empresa editorial merecen gratitud de los españoles, por la idea, tan bien realizada, de la publicación del presente libro.

Entusiasmo en la América del Sur hacia los aviadores italianos

Buenos Aires.—Todos los diarios publican extensas reseñas de la llegada de la escuadrilla italiana que ha atravesado en vuelo los Andes subrayando la importancia del raid efectuado y la significación de la visita. El Presidente de la República de Chile, Arturo Alessandri, ha telegrafado al general Longo, jefe de la Misión aeronáutica, expresándole su satisfacción al contemplar cómo el pueblo chileno, haciéndose intérprete de los sinceros sentimientos del Gobierno, había exteriorizado su fraternidad y el efecto que le une con Italia, representada en esta oportunidad por sus arrojados y valientes aviadores.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficiencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente, y están atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido. Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor. Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente,

MIRANDO A LA ZONA ROJA

Nota de la Junta Provincial de Abastos Servicio de trenes por la línea de Segovia

UNA NUEVA FIGURA DE DELITO

Leemos en «La Vanguardia» del 3 el siguiente telegrama de Tarragona: «En la Audiencia se ha visto la causa seguida contra el interventor de Ferrocarriles, J. Hernández, por manifestaciones que rebajan la moral del régimen.»

Boycot a la nueva economía, desafección al régimen. Y ahora este complicadísimo delito de manifestaciones que rebajan la moral del régimen. Suponemos que a estas horas, después de sus últimas declaraciones, estará ya sujeto a proceso Indalecio Prieto.

LA DEFENSA VICTORIOSA

El comunista Jesús Hernández, ministro de Instrucción pública del Gobierno errante, pronunció un discurso el día 6, que fué radiado. En él reconoció que los momentos son terribles para los rojos:

«Hoy no podemos olvidar que las circunstancias vuelven a ser graves y la guerra alcanza nuevas cumbres de dureza. Como entonces, debemos saber reforzar, ampliar, hacer de acero y granito, la unidad del proletariado, la unidad de todos los antifascistas y de todos los pueblos de España. Hoy, después de la caída del Norte, el panorama de la guerra es grave. No hay por qué ignorar que la ocupación del Norte posibilita al enemigo para volcar sobre nuestras actuales líneas de fuego, nuevas divisiones extranjeras y un abundante material de guerra. Hay que prepararse sin perder un segundo, para la defensa victoriosa de todos nuestros frentes.»

¡La defensa victoriosa! No se le ocurre más que eso. Atacar, reconquistar... no le interesa. Mientras les quede un pedazo de terreno donde acampar ya les basta.

Pero, ¿dónde se han de librar las batallas? Lo dice Hernández:

«Si queremos vencer es preciso forjar en la retaguardia la unidad infranqueable que va a saber liquidar a los emboscados y a los servidores del fascismo.»

Lo de siempre. La retaguardia es el gran frente para los rojos. La retaguardia desarmada. Es más sencillo y más provechoso un registro domiciliario, que un ataque a pecho abierto en el campo de batalla.

EL DESMORONAMIENTO MARXISTA CONSTATADO POR LA PRENSA FRANCESA

La Prensa francesa ha dedicado extensos comentarios a la fuga del «Gobierno» de Valencia. Y coincide sensiblemente en apreciar los motivos reales que la han ocasionado. No puede justificarse solamente por la amenaza de la ofensiva nacional en Aragón.

«Una amenaza andalga, escribe en el diario de Rennes, «L'Ouest-Eclair», edición de 4 de los corrientes, L. de Saint Martin, se había dibujado ya en Febrero último. Entonces el «Gobierno» republicano no se había espantado de ello. ¿Por qué se estremece hoy? Es, contesta, porque no puede ya contar con la resistencia de su Ejército. Sus hombres están cansados, desmoralizados en extremo. Esta desmoralización es debida, por una parte, a las luchas intestinas y sangrientas entre las fracciones del Frente Popular; por otra parte, es debida al hambre. Faltan víveres en toda la España roja, tanto en la retaguardia como en el frente, mientras que en las regiones gobernadas por Franco los soldados y la población civil no carecen de nada. El precio de la vida, normal en la zona blanca, ha subido en proporción inaudita en el lado opuesto.»

Las causas de estas privaciones, de esta desazón, son definidas así por monsieur de Saint Martin: «La España roja ha pretendido inventar un nuevo régimen económico, que substituye la economía individual por la economía colectiva, lo que se ha traducido por una paralización absoluta de la producción, mientras que en la zona nacional, se ha seguido produciendo en orden, en igual cantidad que antes, o más todavía.» Pero además, a todo ello se une «la irritación producida por los extranjeros. A la sombra del Gobierno Negrín, la Rusia, los «Missi Dominici» de Sta-

lin actúan como dueños. Sus representantes efectivos son los más fuertes en el Gobierno rojo».

Derrota en los frentes. Malestar interior. Trágico vacío en el que el crimen de la resistencia marxista ahoga sus últimos latidos.

UNA OPINION FRANCESA SOBRE LA GUERRA LIBERADORA

El distinguido periodista francés Louis Georges, en «La Liberté du Sud-Est», de Burdeos, edición de 3 de los corrientes, publica un interesante artículo de aproximación franco-española, tendiendo a salvaguardar la hospitalidad y el respeto de los españoles nacionales residentes en Francia por parte de esta nación.

«Acabo, escribe, de regresar de España. Franco ha ganado virtualmente la guerra. Tiene el dominio del mar. Tiene asimismo la iniciativa de las operaciones militares en el territorio. Tiene una superioridad que se afirma más cada día. Los observadores extranjeros se sorprenden todavía más de otra causa de los éxitos nacionales: la desmoralización de los adversarios. Bilbao, Santander, Gijón, puede decirse que se entregaron; en el sentido de que fué su población civil quien acudió a llamar a las tropas de Franco para su liberación. Y así irá ocurriendo cada vez más. Detrás del armazón militar de los rojos, que se apoya sobre una minoría irreductible, bajo el sostén de Moscú y de sus aliados, está el pueblo que sufre, que no cree en las promesas engañosas y que no espera sino que el frente se rompa para gritar: «¡Arriba España!»

Las palabras del periodista francés serán seguramente proféticas. De momento, ellas traducen una impresión unánime en los que han vivido la retaguardia roja.

EL FUROR CONTRA LA RETAGUARDIA

«El Diluvio», de Barcelona, es uno de los periódicos rojos que con mayor encarnizamiento azuca a la limpieza de la retaguardia. La prosa que para ello emplea rebosa de adjetivos previsibles y previstos: hipócritas, solapados, cobardes... Se deja sentir en sus columnas la influencia de su colaborador Angel Samblancat, el siniestro presidente del Tribunal popular número 1, el más temido de todos. Angel Samblancat es el escritor más tr-

culento de la España roja. Sus aporaciones al léxico son inculcables. «El Diluvio» del día 5 escribe: «Sabemos que las autoridades republicanas velan por la depuración de la retaguardia. Pero toda precaución es poca.

Los colaboradores de los facciosos que entre nosotros se ocultan son hipócritas, solapados y tan criminales como los alzados en armas.

Que actúen pronto y enérgicamente los Tribunales contra esos malvados. ¿No conspiran a mansalva cobardemente contra nosotros? Pues, démosles su merecido.

Si en realidad son fascistas, que vayan a luchar con sus afines, que den la cara en los frentes. Pero es intolerable que, agazapados en la retaguardia, nos traicionen y apunialen por la espalda.»

Conformes, muy conformes con lo de que vayan a luchar con sus afines. ¡Qué más querrian los españoles que sufran en la zona roja, que ir a dar el pecho en las trincheras, que luchar por España! Por algo se evaden, en cuanto pueden, desafiando los triángulos escrutadores de los reflectores y las ametralladoras de la frontera pirenaica. «Que den la cara en los frentes». Muy sencillo: que se les facilite el pasaporte.

TELEFONICA

La Prensa roja publica la siguiente lista de teléfonos del «gobierno» de Euzkadi:

- Gobierno de Euzkadi, paseo Pi y Margall, 60.
Presidencia Euzkadi 75-990
Señor Areitioaurtena, secretario general de la Presidencia 75-503
Consejero de Hacienda..... 79-369
Intervención de Hacienda.... 79-954
Señor Altaba, Departamento Propaganda 70-535
Departamento Guerra 71-257
Departamento Gobernación.. 75-033
Departamento Comercial.... 83-062
Departamento Asistencia Social 80-549

Esos consejeros deben estar abrumados de trabajo. El interventor de Hacienda y el jefe del Departamento Comercial de una República inexistente, no sabemos cómo llenarán sus horas interminables. Los burócratas del Gobierno vasco no lo han perdido todo. El territorio, sí; los cargos retribuidos, eso jamás.

EN EL AYUNTAMIENTO

Ayer se constituyó la Corporación municipal según las últimas normas de la autoridad gubernativa

Ayer miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Se constituyó según las últimas normas dictadas por la autoridad gubernativa. Con trece concejales. Los ediles que desempeñaban cargos en la Corporación siguen en ellos. Por tanto no se hace ningún nombramiento.

Preside el alcalde, señor Reguera, y asisten los concejales señores Sáez, Zubiaur, Pulido, Martín y Gómez, Bagués, García Barroso, Gil, Gassó, Martínez de Pisón, Pérez Barahona y Tablado.

Por unanimidad, se aprueba el acta de la sesión anterior.

Gratitud de la Sociedad Gaditana de Fomento

Se da lectura a un oficio de la Sociedad Gaditana de Fomento, dirigido al alcalde de Segovia, en el que se dice lo siguiente: «Al dar cuenta a esta Junta de Gobierno de los detalles relacionados con la brillantez de los actos celebrados en Segovia con motivo del homenaje dedicado al insigne paisano, ilustre general Varela, y de las innumerables atenciones que durante nuestra estancia en Segovia se nos dispensaron por esa Alcaldía y por el pueblo segoviano, con el mejor gusto cumplo con el deber de ratificar a V. S. el profundo agradecimiento de esta Sociedad, siendo nuestro deseo tener ocasión de demostrar a V. S. nuestra sincera gratitud a esa capital castellana.

Cádiz, Segundo Año Triunfal, a

8 de Noviembre de 1937.—El presidente, J. PAREDES MONJE.»

Instancia solicitando subvención

Se da lectura a una instancia firmada por el marqués de Quintanar, presidente de la Universidad Popular, en la que se hace referencia a que dicha entidad ha pasado a formar parte de Acción Española y se solicita una subvención del Ayuntamiento para incrementar la actuación durante el curso presente del citado organismo.

El presidente de la Comisión de Hacienda dice que figurando en el presupuesto para el año próximo una cantidad global para estas atenciones, la instancia debe pasar a estudio de la Comisión de Instrucción pública para que acuerde lo que estime conveniente, y en caso favorable a la concesión, que fije la cuantía que ha de tener la subvención que se solicita.

Cese de varios señores concejales

Se da lectura a un oficio del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia en el que comunica que, en virtud de las atribuciones que se le han conferido, y para cumplir con la Orden de la Junta Técnica del Estado sobre formación de Corporaciones locales, dispone el cese de ocho señores concejales, al objeto de que el Ayuntamiento de Segovia quede con el número de gestores que en dicha Orden se señala.

El alcalde presidente pronuncia palabras de elogio para los compañeros que cesan y propone que conste en acta el sentimiento que produce a la Corporación el verse privado de sus meritorios servicios.

El señor Martínez de Pisón pide que igualmente conste en acta la gratitud de los concejales que siguen en el Ayuntamiento por la nueva prueba de confianza de que les ha hecho la superioridad.

Obras particulares

Don Antonio de Frutos solicita autorización para realizar diversas obras en la casa número 2 de la travesía de San Esteban y se accede a lo solicitado, previos los informes correspondientes.

Estado de fondos

Termina la sesión con la lectura del estado de fondos que acusa una existencia de 89.666,95 pesetas.

Orden circular

A fin de organizar la recuperación de saquerío, se ordena a los fabricantes de pan restituyan los mismos a las fábricas de harinas que les hizo el suministro y cuyas fábricas deberán abonar, por cada saco devuelto, la cantidad de 1,32 pesetas (una treinta y dos pesetas).

Igualmente se recuerda a todos los consumidores de azúcar, la obligación ineludible en que se encuentran de devolver a los fabricantes o almacenistas que les hizo el suministro los envases en las condiciones establecidas por la legislación vigente.

Al propio tiempo ordeno también que los almacenistas de coloniales y tiendas de comestibles, devuelvan los envases de legumbres y cereales a sus suministradores.

A los infractores de todo cuanto en esta circular se ordena le serán aplicadas las oportunas sanciones, ya que es de suma necesidad e importancia recuperar la mayor parte posible del saco que se fabrica y se pone en circulación.

Segovia, 18 de Noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El presidente de la Junta provincial de Abastos, A. REGUERA.

LA MUJER Y LA POLITICA

También la mujer debe incorporarse a la digna tarea de la reconstrucción de España.

Mujeres hay, muchas mujeres, a las que la intervención en la política les parece cosa exclusiva de hombres. ¿Acaso España y el destino de España importa e interesa exclusivamente a los hombres? Pues si no es, si España pertenece lo mismo a mujeres que a hombres, ¿por qué, entonces, la mujer no ha de estudiar, se ha de preocupar y en muchos casos ha de intervenir en la política española?

Hay otras, y no faltan hombres que participan también de esta opinión, que creen que la mujer pierde su feminidad interviniendo en política. La feminidad no se pierde ni se gana por la intervención política. La feminidad es algo que la mujer lleva o no dentro y que exterioriza en todos sus actos o, por el contrario, en ninguno lo pone de manifiesto. En España hemos tenido varias mujeres, mujeres admirables, que han sabido muy bien compaginar sus quehaceres y deberes políticos con sus ocupaciones domésticas, auténticamente femeninas, resolviendo con la misma facilidad un tema nacional o internacional que un problema casero. La educación de los hijos, el adorno de la casa, la costura, hasta el cuidado y aderezo femenino, es perfectamente compatible con la preocupación política.

La intervención de la mujer en la política puede tener una expresión puramente femenina mediante la aportación, al desenvolvimiento de la misma, de cualidades características de la mujer, como son: cordialidad, sentido espiritual de la vida, finura diplomática, intuición, sensibilidad. Cualidades todas estas muy necesarias en cualquier ambiente político.

Por el contrario, hay mujeres que interpretan el feminismo de un modo totalmente falso, creyendo que se actúa muy en mujer rodando de salón en salón o de cine en cine.

El perder tiempo en los paseos, en charlas insustanciales y en flirteos, es defecto que se puede producir porque la mujer, como tal, no tenga otras preocupaciones más elevadas.

Dentro de la manera de ser de la mujer, sin salir nunca del ambiente que nos es propio, debemos trabajar políticamente poniendo nuestro corazón, nuestra sensibilidad y afán espiritualista al servicio de España.

MERCEDES SANZ BACHILLER

Notas del Gobierno civil

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Don Angel Pulido; alcalde de Fuente el Olmo de Fuentidueña; alcalde de Berny de Porreros; doña Argentina García; Comisión del Ayuntamiento de Aldealengua de Pedraza; concejal del Ayuntamiento de Maderuelo; don Pedro Domingo Herrero, y don Martín Martínez.

Table with 5 columns: ESTACIONES, 47 Omnibus, 41 Omnibus, 48 Omnibus, 50 Omnibus. Lists stations like Segovia, Valladolid, Medina, Olmedo, etc.

NOTAS.—También circula entre Segovia y San Rafael un tranvía especial que sale de Segovia a las 13,30 para llegar a San Rafael a las 14,30. De San Rafael saldrá un tren a las 6, para llegar a Segovia a las 6,45, y otro a las 16,30 para llegar a Segovia a las 17,30.

El tren omnibus núm. 49, enlaza en Medina con un expreso que, procedente de Avila, pasa por Medina a las 20,25 para llegar a Valladolid a las 21,15.

DONATIVOS

En el Gobierno civil se han recibido los siguientes:

Con destino a Beneficencia. Enviado por la Jefatura de los Servicios de Intendencia de la División 73, 552,50 pesetas; alcalde de Garcillán, 5; alcalde de Carbonero el Mayor, 100.

Con destino al acorazado «España». Suma anterior, 22.596,95 pesetas. Don Pedro Sánchez Patón, cabo de la Guardia civil, 50 pesetas; alcalde de Fuente el Olmo de Fuentidueña, 1,60; Ayuntamiento de ídem, 15; Ayuntamiento de Carbonero de Ahusín, 10; vecinos de ídem, 11,50; vecinos de Donhierro, 43,45; Muñopedro, 62,50.

Total, 22.791 pesetas.

JEREZ "LA RIVA" COGNAC advertisement with image of bottles.

Comisión gestora de compras del Hospital militar de Valladolid. Anuncio. Habiendo quedado desiertos algunos artículos de consumo de los necesarios a este Hospital, al de Renedo, Medina del Campo y Clínica militar de Segovia, se hace saber por el presente anuncio a cuantos puedan interesarles, que pueden formular sus ofertas y remitirlas a la Secretaría de esta Junta, hasta las diez horas del día 22 del mes actual, todos los días, de diez a trece horas.

Los oferentes de estos artículos no se hallan sujetos al pago de la contribución de contratistas.

Valladolid, 13 de Noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden del presidente: El capitán secretario, VICENTE LLOPIS.

La Delegación Española de la Asociación Internacional de Escritores P. E. N. Club

«Al reanudar sus funciones habituales, el P. E. N. Club español cree cumplir con uno de los primeros deberes de la inteligencia, que es la continuidad. Por encima de los estragos de las pasiones, más allá de la convulsión de las peripecias históricas, la inteligencia se sentirá digna de su destino si sabe que ha podido mantener a salvo su misión de perfeccionamiento espiritual.

Este deber de continuidad es más imperativo que nunca para el P. E. N. Club español en estas horas de prueba.

Ante el sacrificio de los mejores y los trabajos de aquellos que están rehaciendo la Patria con nuevo vigor, las plumas necesitan agruparse y ofrecer a España la seguridad de su adhesión y su asistencia vigilante.

Nuestro P. E. N. Club no puede

Expresión de gratitud

El soldado F. Pacheco Sanz nos escribe desde uno de los frentes de combate, dando las gracias, en nombre de varios compañeros de armas, al fabricante de licores de Segovia don Nicomedes García, por el envío de unas botellas de anís La Castellana, que hace unos días solicitara.

Con mucho gusto nos hacemos eco de esta prueba de gratitud.

JOSÉ MARÍA SALAVERÍA, Presidente del P. E. N. Club Español.

AGUA DE COLONIA

a granel, de perfume fino y persistente, se ha recibido en CASA VELASCO

Droguería y perfumería Isabel la Católica, 2. Tel. 260

DOMECQ Siempre CONAC DOMECQ

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER. Presión atmosférica..... 6706 Dirección del viento..... Suroeste. Temperatura máxima..... 124

EN LA MAÑANA DE HOY. Presión atmosférica..... 6701 Dirección del viento.... Sur, Sur Oeste. Temperatura mínima (protegido)..... 80 Pronóstico del tiempo, lluvioso.

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO, San Agustín, 7 (bajo), acompañados de su importe en metálico, sellos de Correos u otra forma análoga, el día antes de la fecha en que deba publicarse.

Los anuncios con informes en la Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

Rogalía. Pida a esta Agencia los Certificados de Penales, Última Voluntad, etc. Rapidez y economía, Plaza Mayor, 10, 1.º, Burgos.

Ebanistas. hacen falta oficiales de ebanistería, referencias a satisfacción. Dirigirse a Muebles La Fuente, Duque de la Victoria, 19, Valladolid.

Maquinista. se necesita con buenos informes para pueblo de la provincia. Tratar, con don Guillermo Gómez; San Clemente, 8 y 5.

Vendo. dos vacas suizas del primero y segundo parto. Tratar, con Cipriana Requero, en Santo Domingo de Pirón.

Vendo. vaca suiza, abocada al segundo parto. Tratar, Eusebio Ayuso, en Valverde del Majano.

La Unión y El Fénix Español. Compañía Nacional de Seguros. Fundada en 1864. Domicilio legal: Valladolid. Edificio de su propiedad, Calle del general Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos. Subdirector en Segovia DON CELESTINO PASAGALI. Oficinas: Plaza Mayor, 22, planta baja.—Teléfono 397

CAFE MALTE "CRUZ DORADA". Nutritivo, digestivo antinervioso. Pídale en comercios de coloniales. Con buena moneda, exija buen género. Pida siempre "CRUZ DORADA"